
CIENCIA Y FE (Segmento # 213)   EL MILAGRO DE LANCIANO, (parte 2) 

AMIGOS SEAN BIENVENIDOS A UN NUEVO SEGMENTO DE CIENCIA Y FE EN EL QUE 
CONTINUAREMOS EL TEMA DE LA SEMANA PASADA QUE  TRATABA SOBRE EL MILAGRO EUCARISTICO 
DE LANCIANO, O SEA EL QUE OCURRIO EN EL SIGLO OCTAVO EN LA CIUDAD ITALIANA LLAMADA 
“LANCIANO” (QUE SEGUN DIJIMOS SE DEBE PRONUNCIAR “LANCHANO”).  HABIAMOS RESEÑADO QUE 
SEGUN LOS ESTUDIOS CIENTIFICOS DEL DOCTOR EDUARDO LINOLI, HECHO EN LOS AÑOS DE 1970 A 
1971, LAS RELIQUIAS MILAGROSAS QUE SE CONSERVAN DE AQUEL MILAGRO AUN DESPUES DE 12 
SIGLOS, RESPONDEN A LAS PRUEBAS DE LABORATORIO COMO SI SE TRATASE DE SANGRE  Y CARNE 
FRESCA.  PARA HACERNOS UN RESUMEN MAS COMPLETO SOBRE ESTOS SORPRENDENTES HALLAZGOS, 
QUE TESTIFICAN EN FAVOR DEL CARACTER MILAGROSO DE LANCHANO TENEMOS COMO SIEMPRE AL 
PROFESOR FRANCISCO MULLER A QUIEN DOY LA BIENVENIDA. ¿CÓMO SE ENCUENTRA HOY PROFESOR? 

Muy bien Jorge. Y antes de continuar con el milagro de Lanciano creo que es bueno advertir a nuestros 
oyentes que los Milagros eucarísticos, de los muchos que ha habido en la historia, son solo obras que 
Dios realiza para ayudar a las personas cuya fe en la Eucaristía se ha debilitado, o sea, personas que 
dudan de la Presencia Real de Cristo en el pan y el vino consagrados en cada misa, sea por cuestiones 
personales, o por la influencia del ambiente en que vivimos, tan materialista y tan negado a aceptar el 
mundo sobrenatural.  En los dos casos que hemos mencionado, el de Lanciano y el de Bolsena/Orvieto, 
se trataba de un sacerdote, un monje de San Basilio en el caso de Lanciano, y un sacerdote llamado 
Pedro de Praga en el de Bolsena/Orvieto, que ambos dudaban de que las especies de pan y vino 
consagradas por ellos en la Misa fueran de verdad el cuerpo y la sangre de Cristo. Y en ambos casos los 
dos sacerdotes le habían pedido previamente a Dios que los librara de las dudas. Y como vimos, en el 
momento menos pensado ambos recibieron la gracia de ver una transformación milagrosa de las 
especies sacramentales: en Orvieto la hostia sangró en el momento de la consagración, tanto que 
manchó el corporal, que es el lienzo donde el sacerdote pone la hostia y el cáliz sobre el altar; y en 
Lanciano la hostia se convirtió en carne humana, correspondiente al miocardio del corazón y el vino se 
convirtió en sangre; carne y sangre que como vimos la semana pasada el doctor Eduardo Linoli pudo 
analizar científicamente  en 1971 y corroborar que se trata de corazón verdadero, con fibras estriadas 
del miocardio, y de sangre verdadera, de la especie humana,y del tipo inmunológico AB. 

TIPO AB, QUE COMO USTED TAMBIEN DIJO LA SEMANA PASADA ES EL TIPO DE SANGRE QUE LOS 
CIENTÍFICOS HAN ENCONTRADO EN LA SABANA SANTA DE TURÍN y EN EL SUDARIO DE OVIEDO. 

O sea, que todo “machea” perfectamente, si me permites usar un sajonismo.  

O SEA, QUE TODO ESTA DE ACUERDO, UN MILAGRO CON OTRO. ¿YCUAL ES LA ACLARACIÓN O 
ADVERTENCIA QUE USTED DESEABA EXPRESAR A NUESTROS OYENTES? 

Sencillamente que no vayamos a caer en el error de creer que esos milagros constituyen una presencia 
FISICA de la carne y la sangre del Señor. Eso sería absurdo, pues Cristo ahora está en el cielo, Resucitado, 
y por tanto  libre de toda limitación de espacio, como corresponde a un cuerpo resucitado, que es una 
nueva creación, y que jamás puede caer bajo la observación de un laboratorio, en que el Dr. Linoli, por 



ejemplo tuvo que usar un bisturí para cortar y separar, con gran trabajo, algunos pedacitos de la carne y 
la sangre.. 

O SEA, QUE EL PASO DE LOS SIGLOS SÍ ALTERÓ A LAS RELIQUIAS MILAGROSAS 

Exacto. Se han desecado y tienen como una consistencia correosa. La parte del corazón se encogió y 
para evitarlo los monjes lo clavaron a una tablita. Por su parte los grumos de sangre, como dijimos, se 
convirtieron en cinco trozos irregulares  

Y QUE CADA UNO PESA LO MISMO QUE TODOS JUNTOS. 

O sea, lo que tú llamaste un milagro dentro de otro milagro, como lo demostró el Obispo Rodríguez en 
1574.  

Y PROFESOR, ANTES DE TERMINAR ¿CUÁL ES EN GENERAL LA ACTITUD DE LA IGLESIA FRENTE A LOS 
MILAGROS EUCARISTICOS? ¿HAY ALGUNA LEGISLACION ESTABLECIDA AL RESPECTO EN EL DERECHO 
CANÓNICO? 

Jorge, yo no soy experto en estas cuestiones pero la respuesta mas actual quizás te la puedan dar el 
Cardenal Arzobispo de Guadalajara, México, Mons. José Francisco Robles y su Vicario General, Mons. 
Valdés  Sánchez, cuando hace poco, apenas en Julio de 2013, tuvieron que pronunciarse sobre un 
posible milagro que un sacerdote llamado Dolores Castellanos párroco de la iglesia María Madre en 
Guadalajara, recibió la inspiración de abrir un Sagrario donde se reservaba la sagrada eucaristía. Grande 
fue su sorpresa cuando vió las hostias parcialmente convertidas en un color rojo oscuro, como de tejido 
humano y un líquido color sangre. Esto produjo, como siempre pasa, un gran revuelo en el pueblo, con 
gran devoción popular y mucha cobertura de los medios de comunicación, con fotografías y todo. 

Y ¿Qué DIJERON EL ARZOBISPO Y SU VICARIO?  

Dijeron que la Iglesia actúa con cautela frente a los hechos extraordinarios y que el fenómeno sería 
evaluado cuidadosamente.  Específicamente el Vicario dijo, léelo tu: 

DIJO MONS. VALDÉS SÁNCHEZ: 

 “LA DOCTRINA JURÍDICA DE LA IGLESIA CATÓLICA MANIFIESTA QUE CUANDO HAYA UN HECHO 
EXTRAORDINARIO, FUERA DE LO COMÚN, SE TOMEN LAS DEBIDAS PRECAUCIONES PARA CONOCER SI EL 
HECHO PUEDE EXPLICARSE CON CAUSAS NATURALES O ES NECESARIO INVESTIGAR MÁS A FONDO PARA 
CONOCER SI EXCEDE LO NATURAL Y SE CONSTATA COMO UN HECHO MILAGROSO O NO” 

HASTA AQUÍ MONS. VALDÉS, VICARIO GENERAL DE GUADALAJARA. 

Y después de esto el Vicario explicó con lujo de detalles cómo se iba a proceder: primero obteniendo el 
testimonio de tres testigos, incluyendo el del párroco, por supuesto, y todo esto por escrito. 
Seguidamente se nombra un equipo técnico de peritos: médicos, químicos, biólogos, especialistas en 
técnicas científicas modernas, para investigar a qué se debe el colorido de la Hostia si es que tiene una 
explicación o si es inexplicable. 



O SEA QUE EL PAPEL DE LA CIENCIA ES PROBAR, NEGATIVAMENTE, QUE NO HAY EXPLICACIÓN. 

Y así, donde la ciencia termina, viene la Fe.  Al fin y al cabo la Fe es un don de Dios, y como siempre 
sucede, los milagros existen solo para reforzar nuestra Fe, pero no para darla. Y en este caso específico 
del posible milagro eucarístico en Guadalajara, del cual, que yo sepa, todavía no hay una conclusión, el 
arzobispo dio la orden de que se guarde la hostia, con el debido respeto, pues se trata de una hostia 
consagrada.  

PERO YO TENGO ENTENDIDO QUE LA PRESENCIA REAL DE CRISTO EN LA EUCARISTÍA TERMINA CUANDO 
LAS ESPECIES DEL PAN O DEL VINO DESAPARECEN. O SEA, AL COMULGAR LA PERSONA, AL POCO RATO 
YA CESAN LAS ESPECIES, POR LA TRANSFORMACIÓN QUÍMICA NORMAL EN EL SISTEMA DIGESTIVO DE 
LA HOSTIA O EL VINO. 

Ahí está la cuestión. En Lanciano ya el pan no se vé, no está. Lo que hay es el milagro de una carne 
visible. La pregunta que se hicieron los teólogos es: ¿hay que adorar, sí o no, esa hostia como se adoran 
las hostias consagradas en nuestros sagrarios actuales? Santo Tomás de Aquino opinaba que sí; pero 
otros teólogos dicen que al no haber la especie del pan de trigo, solo hay que VENERAR la hostia, como 
se hace con el culto de los santos y la Virgen: los veneramos, no los adoramos. En el caso de Guadalajara 
la cosa es más complicada porque según la foto que yo ví la hostia todavía aparece parcialmente como 
pan y parcialmente como carne rojiza. De ahí la decisión del arzobispo de reservarla, no exponerla y 
darle el “debido respeto”. 

EN FIN, PROFESOR QUE, COMO USTED DIJO, NUESTRA ACTITUD ES LA DE ACEPTAR EL CONSUELO DE 
DIOS Y LA MUESTRA DE SU AMOR QUE CON LOS MILAGROS EUCARÍSTICOS HA QUERIDO ESTIMULAR Y 
REAVIVAR NUESTRA FE. 

Como decía la Madre Teresa, Jorge, en la Pasión, al ver el Crucifijo, vemos cuánto Cristo nos AMO.  En la 
Eucaristía, dice ella, vemos cuanto Cristo nos AMA hoy. 

BENDITAS PALABRAS DE LA SANTA MADRE TERESA de CALCUTA.  

Y CON ESTO, QUERIDOS OYENTES, TERMINAMOS POR HOY NUESTRO PROGRAMA DE CIENCIA Y FE. 
TENGAN TODOS MUY BUENOS DÍAS. 

 

 

 

 

 


